
 

会 議 名 第１４回新城地域協議会 公  開 

日  時 
令和７年１月９日（木） 

午後７時００分～午後８時３５分 
場  所 

市役所本庁舎 

４階会議室 

出 席 者 

（委員） 

権田康之、西尾泰昭、矢賀美紀代、坂巻克彦、坂部岳、清水利高、 

今泉澄夫、佐本達俊、丸山哲也、中川享子、髙木猛至、 

松井利文、小栗健次、鈴木雅晴、白柳明美、安形元成、 

福本克司、沼田宣、今泉栄、畠山恵美子 

（事務局） 

市民自治推進課：杉本参事、宮本副参事 

新城自治振興事務所：今泉所長、藤本主事 

欠 席 者 今泉克英、今泉光俊、大瀧章義 傍 聴 者 なし 

配布資料 

・次第 

・資料１ 新城地域自治区 地域活動交付金審査基準 改定案 

・資料２ 地域活動交付金評価の判断の目安 

・資料３ 令和７年度への引継ぎ事項について 

・資料４ 直近の新城地域自治区人口 

 
 

議題・議事・発言等（要点記録） 

１ 開会 

委員２３名中２０名の出席により会議成立の報告、及び会議録署名委員の指名 

（権田康之委員、西尾泰昭委員、矢賀美紀代委員） 

２ 議事 

（１）新城地域自治区 地域活動交付金審査基準について 

第１３回新城地域協議会で採点項目２点を修正することとしたため、審査基準にも 

同様に反映させることを議決した。 

（２）令和７年度への引継ぎ事項について 

  令和５年度の新城地域協議会で決定した令和６年度への引継ぎ事項を参照し、継続 

して引き継ぐ事項を考慮し検討した。 

  以下の内容を反映することが決議された。 

・地域活動交付金について、継続的に申請される事業は地域自治区予算で措置できない 

か検討することを記載する。 

・地域自治区予算事業について、防犯対策強化のためチラシ等を活用しての啓発事業を 

検討する旨の項目について、引継ぎ事項から削除する。（地域計画には掲載がある。） 

・地域自治区予算事業について、交通安全施設整備事業（カラー舗装）は、令和６年度 

中に通学路の危険箇所の着手優先順位を決定したため、考慮することを記載する。 

・地域計画推進体制について、令和８年度の立ち上げに向け、立ち上げの支援、立ち合 

がった後の地域協議会との連携について検討することを記載する。 

３ その他 

（１）新城地域自治区の１０年後を予想してみる 

 新城地域自治区における人口推移やこども園園児数を参照し、このまま人口が減少し

た場合に１０年後の身近な地域活動等はどう変化するかを想像し、グループで意見を出



し合った。挙げられた意見は今後の新城地域協議会に引き継いでいく。 

＜Aグループ意見＞ 

・交通立ち番のやり方は、区によって当番の割り当てが違っている。組長だけで実施し 

するのは無理がないか、実施する時期が適切か、子どもがいないところでは今のまま 

のやり方でよいのか、こういった点は考える余地がある。 

・高齢化が進むと資源回収も今のようにいかなくなる。区によっては担当のグループが 

軽トラで回収のお手伝いをしているなど、参考になる話が合った。 

・具体的な課題は出なかったが、外国人との関わり方も考えていく必要がある。 

＜Bグループ意見＞ 

・住民同士の繋がりが希薄になっているため、それを強めていくことが色んな問題を解 

決する中心事項になってくる。 

・高齢者の方も大事であるが、若い世代との繋がりを作ることを高齢者自身にも頑張っ 

てもらうとよい。 

＜Cグループ意見＞ 

・１０年経つとお祭りは青年や祭礼関係者が２～３割減少するであろう。祭礼費も各戸 

負担が増してしまう。氏子総代も成り手がすでに減っている。 

・区の行事も順番制・当番制が組めなくなり、毎月同じ人が当番になってしまう。参加 

者も減少する。区の統合も考えられる。 

・資源回収について、出される資源の量が減少している。一部の資源は民間事業者など 

に持ち込む人もいるので、資源回収の頻度を減らすことも考えられる。 

・公民館も利用者数が減少する。一部の人たちだけが使う施設になる懸念もある。 

・清掃活動も身体が動かない人が多くなるため、日々の活動がおろそかになってくる。 

・防災訓練について、参考として４行政区が合同で毎年実施している。運営は４年に１ 

回の当番だが、参加者は４行政区から参加できる。 

・子ども会活動がない行政区もあれば、子どもを交えた活動を年に３～４回行っている 

区もある。 

・交通立ち番はお年寄りが頑張っている。ただ、何か緊急事態が起きた時にお年寄りだ 

けで対応できるかという心配もある。 

・お年寄りが安心して暮らせる公営養護施設があるとよい。 

・独居老人や空き家が増える懸念がある。 

（２）令和７年度地域活動交付金申請書類写しについて 

  令和７年度地域活動交付金審査会に向けてのスケジュールを確認した。 

（３）令和７年度地域活動交付金地域協議会委員選出について 

  選出表の提出を各行政区長へ依頼された。 

（４）防災を考える会の開催について 

  ２月２０日（木）に新城地域自治区の行政区をまたいだ防災を考える会を開催する

ため、各区長から各区の防災担当役などへ参加の声掛けを依頼された。 

（５）第１５回新城地域協議会の日程確認 

  令和７年２月６日（木）午後７時から 

（６）第１６回新城地域協議会の日程確認 

  令和７年２月１５日（土）午後１時から 

４ 閉会 
 

 

 

 


